



Curriculum Vitae

Seniorprofessor für die Rechtsgebiete Europäisches und Internationales Recht, Rechtliche Aspekte von Digitalisierung und Data Science, Patient und Recht, Hochschule für Wirtschaft und Gesellschaft Ludwigshafen.

Dozent für das Rechtsgebiet Datenschutz im Unternehmen, Hochschule für Wirtschaft und Gesellschaft Ludwigshafen und MAH Management Academy Heidelberg.

Dozent für das Rechtsgebiet IT & Software Law, Graduate School Rhein-Neckar, Mannheim.

Seit 2019 Wissenschaftlicher Direktor des Zentrums für Digitalisierung im Gesundheitswesens (DiG) der Hochschule für Wirtschaft und Gesellschaft Ludwigshafen.

Seit 2017 Rechtswissenschaftlicher Dozent im Studiengang M.Sc. Data Science and Business Analytics, Hochschule der Medien, Stuttgart.

Seit 2013 Academic Senior Consultant der Semmelweis Universität Budapest, Ungarn/School of Ph.D. Studies sowie Examinator von Dissertationen der Charles Sturt University, Australien, für den akademischen Grad „Doctor of Business Administration“ (2013).

Seit 2009/2010 Gastprofessur sowie Visiting Professorship der Semmelweis Universität Budapest auf dem Gebiet der Rechtswissenschaften (Integrative Forschung und Lehre, Internationales Wirtschafts- und Sozialrecht sowie Recht im Arzt- sowie Gesundheitswesen, Europäisches (Zahn-) Medizin- und Gesundheitsrecht, E-Health, Medizinische Hochleistungstechnologien).

2006 - 2019 Direktor des Steinbeis-Transfer-Instituts Medical Management and Research der Steinbeis-Hochschule Berlin.

Seit 2005/2006 Dozent der Steinbeis-University Berlin (SHB) im Studienfach Recht (Internationales, Europäisches und Deutsches Gesundheits- und Medizinrecht, Vertrags-, Wettbewerbs- sowie Haftungsrecht und Qualitätssicherung) sowie Teilnehmer Hochschulrat, Direktorenversammlung/Leiterversammlung (bis 2012).

2000 - 2020 Professor für Wirtschaftsrecht (Vertrags-, Handels- u. Gesellschaftsrecht) u. Recht der Europäischen Union an der Hochschule Ludwigshafen am Rhein; Mitglied in verschiedenen Gremien, Studiengangleitungen sowie Fachkoordinator Recht.

1989 - 2000 Rechtsanwalt (Internationales Recht, Zivil-, Arbeits-, Handels-, Vertrags-, Wettbewerbs- und Strafrecht sowie Recht der ehemaligen DDR).

1993 - 2000 Geschäftsführer u. Justitiar der Bezirksärztekammer Pfalz, Neustadt/Weinstraße (Öffentliches Recht, Zivil-, Strafrecht, insbesondere Arzt- und Medizinrecht, Wettbewerbsrecht, Kassenarztrecht, Gesundheitsrecht, Krankenhausrecht, Krankenversicherungsrecht, Arbeitsrecht im öffentlichen Dienst, Haushalts- und Rechnungswesen); Dozent für Fortbildung zum/zur Arztfachhelfer/-in im Fach Recht.

1995 - 2000 Lehrbeauftragter der Fachhochschule Ludwigshafen am Rhein - Hochschule für Wirtschaft im Fachgebiet Recht (1999-2000) (Zivilrecht/Einführung in das Privatrecht) sowie Lehrbeauftragter der Evangelischen Fachhochschule Ludwigshafen am Rhein - Hochschule für Sozial- u. Gesundheitswesen im Fachgebiet Recht (Berufsrecht, Arbeits- und Sozialrecht); Mitglied in den Gremien: Konvent, Rat und Fachbereichsrat.

1991 - 1993 Juristische Beratung der RHÖN-KLINIKUM AG sowie Assistent des Vorstandes Personal und Krankenhaus, Bad Neustadt/Saale (Arbeitsrecht, Betriebsverfassungsrecht, Mitbestimmungsrecht, Urheberrecht, Baurecht); Dozent an der Berufsfachschule für Krankengymnastik Bad Neustadt/Saale (Gesetzeskunde).

1988 - 1990 Promotion zum Doktor der Rechtswissenschaften, Johannes Kepler Universität Linz (Handels- und Wertpapierrecht, Immaterialgüterrecht, Arbeits- und Sozialrecht, Europarecht einschließlich des Rechtes supranationaler Organisationen) unter Einbindung des Europäischen Dokumentationszentrums (CDE) des Instituts für Völkerrecht, Europarecht und Internationales Wirtschaftsrecht der Julius-Maximilians-Universität Würzburg. Thema der Inaugural-Dissertation: „Die Beteiligung der Arbeitnehmer im Aufsichtsrat nach österreichischem und deutschem Recht und in den Vorschlägen für eine Verordnung (EWG) und eine Richtlinie des Rates über das Statut der Europäischen Aktiengesellschaft“.

1985 - 1988 Rechtsreferendar im Notariat Ochsenfurt, Notar Franz Brand (Grundstücksverkehr einschließlich Grundbuchrecht und dingliches Recht, Gesellschafts- und Erbrecht).

1979 - 1988 Studium der Rechtswissenschaften und der Volkswirtschaftslehre, Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und Julius-Maximilians-Universität Würzburg, Juristischer Vorbereitungsdienst des Freistaates Bayern, 1. und 2. Juristische Staatsprüfung, Würzburg und München, (Wahlfächer Arbeits- und Sozialrecht).

1978 Erlangung der Allgemeinen Hochschulreife am Siebold-Gymnasium Würzburg.



Prof. Dr. iur.
Heinrich Hanika



Curriculum Vitae

Nomination as a Seniorprofessor of European and International Law, Legal Aspects of Digitization and Data Science, Patient and Law at the Ludwigshafen University of Business and Society.

Jurisprudential lecturer of Data Protection for Companies at the Ludwigshafen University of Business and Society and M A H Management Academy Heidelberg.

Jurisprudential lecturer of IT & Software Law at the Graduate School Rhein-Neckar, Mannheim.

Since 2019 Scientifically Director of the Center for Digitisation of health care (DiG) at the Ludwigshafen University of Business and Society.

Since 2017 Lecturer in the range of jurisprudence in the degree programme M.Sc. Data Science and Business Analytics at the Stuttgart Media University.

Since 2013 Academic senior consultant of Semmelweis University of Budapest, Hungary/ School of Ph.D. Studies and Examiner for dissertations of Charles Sturt University, Australia for the academic degree of Doctor of Business Administration (2013).

Since 2009/2010 Visiting Professorship and guest professor of Semmelweis University of Budapest (integrating research and teaching, international and European medical and public health law, E-health, medical high performance technologies, bioethics, social law).

2006 - 2019 Director of the Steinbeis-Transfer-Institut Medical Management and Research of Steinbeis University Berlin.

Since 2005/2006 Jurisprudential lecturer of Steinbeis University Berlin (International, European and German public health and medical law; contract, law, competition and liability law and quality assurance) and Member of the University Council as well as Convention of Directors (till 2012).

2000 - 2020 nomination as a Professor of commercial law (contract, trade and company law) and law of the European Union at the University of Ludwigshafen due to special aptitudes for scientific work; Member of different university boards, such as faculty council, electoral committee as well as expert coordinator for law.

1989 - 2000 lawyer with expertise in jurisprudence in the fields of international law, civil, labour, commercial, contractual, competition law and criminal law, as well as law of the former GDR

1993 - 2000 Jurisprudential lecturer for further education for a physician assistant in the subject law, while I was a managing director and general counsel of the district physician chamber of Palatinate, Neustadt/Weinstraße.

1995 - 2000 Visiting lecturer of the subjects-specific University of Ludwigshafen/Rhine – Business University of Applied Sciences specializing in law (1999 – 2000) (Civil law/introduction in private law) as well as a visiting lecturer of the Protestant subjects-specific University of Ludwigshafen/Rhine – University of Applied Sciences for the social and healthcare sector, specializing in law (professional law, labour und social law); Member of the committees: Convention, council and faculty council.

1991 - 1993 Jurisprudential lecturer at the vocational school of physiotherapy Bad Neustadt/Saale (legal aspects) during the time I was working as a legal advisor of the RHÖN-KLINIKUM AG as well as an assistant to the Board of Directors for staff and hospital, Bad Neustadt/Saale.

1988 - 1990 Conferral of the doctorate of jurisprudence (DOCTOR IURIS); Johannes Kepler University, University of Linz (Commercial law and securities law, intellectual property law, labour and social law, European Community law, including the law of supranational organizations); Subject of the dissertation: The participation of employees in the supervisory board according to Austrian and German law and in the proposals for a regulation (EEC) and a directive of the Council on the statute of European incorporated companies (Mark: very good).

1985 - 1988 articled clerk in the Notary Ochsenfurt, Notary Franz Brand (estate property transactions including real estate law and real right, corporation law and law of succession).

1979 - 1988 Studies of jurisprudence (DOCTOR IURIS) and of economics, Friedrich Alexander University of Erlangen - Nuremberg and Julius Maximilian University of Würzburg, practical legal preparatory service of the Free State of Bavaria, 1st and 2nd State law examination in Wuerzburg and Munich, (optional subject: labour and social law).

1978 Conferral of the general higher education entrance qualification (Abitur) at the Siebold Grammar School of Würzburg.

